

Jésus prie pour ses disciples

Jean 17, versets 6 à 10.

Pour qui Jésus prie-t-il ? Qu'est-ce que Jésus leur a manifesté et comment ? Montrez la grande valeur des disciples, versets 6, 7, 8, 9, 10.

Versets 11 à 19 - garde-les en ton nom, afin qu'ils soient un comme nous.

1. Quel contraste exprime Jésus entre lui-même et ses disciples vis-à-vis du monde au début du verset 11 ? Comment comprenez-vous le contraste entre ce monde où sont les disciples et celui qu'il ne faut pas aimer de l'Apôtre Jean en 1 Jean 2.15, quelles attitudes faut-il avoir vis-à-vis du monde dont parle Jésus ? Et vis-à-vis du monde dont parle l'Apôtre Jean ?
2. Comment Jésus nomme-t-il Dieu au verset 11 ? Du coup, que peut signifier la demande du Fils « Père saint, garde-les en ton nom » ? Quels textes de l'Écriture citeriez-vous qui nous aident à comprendre ce qu'est la sainteté de Dieu ?

Le nom de Dieu, c'est son caractère, ce qu'il révèle, Jésus a fait connaître à ses disciples le caractère de Dieu en vivant en tant que Fils.../... »

3. Question de traduction au verset 12. Deux traductions possibles « ... (ce nom) que tu m'as donné... » mais on rajoute un mot et cette traduction ne correspond pas à l'affirmation de Exode 23.21 ni à l'ensemble de l'Écriture, autre traduction « ... garde en ton nom ceux que tu m'as donnés.... », voire note en bas de page.

La sainteté chez l'homme, c'est la consécration de tout son être à Dieu à la tâche que lui assigne la volonté divine. La sainteté, en Dieu, c'est l'affirmation libre, réfléchie, calme, immuable, de lui-même qui est le bien, ou du bien qui est lui-même.

La sainteté de Dieu, dès que nous y sommes associés, trace donc une ligne de démarcation profonde entre nous et les hommes qui vivent sous l'empire de leurs instincts naturels, et que l'Écriture appelle monde. Le terme « Père saint », caractérise ici Dieu comme celui qui a tracé cette ligne de séparation entre les disciples et le monde. Et la demande : Garde-les, a en vue le maintien de cette séparation. Jésus supplie son Père de garder ses disciples dans cette sphère de consécration, qui est étrangère à la vie du monde et dont Dieu est lui-même le centre et l'auteur.

Les mots en ton nom, font de la révélation du caractère divin accordée aux apôtres comme le mur d'enceinte de ce domaine sacré dans lequel ils doivent être gardés. Frédéric Godet.

4. Que faisait Jésus vis-à-vis des disciples selon le verset 12 ?
5. Pour quelle raison Jésus demande au Père de les garder, verset 13 ?
6. Pourquoi le monde a-t-il haï les disciples selon le verset 15 ?

En résumé : Jésus demande au Père de garder ses disciples en son nom, car il s'en va à la croix. Les disciples ont une immense valeur, ils ont reconnu Jésus comme venant du Père, ils ont reconnu que ce que Jésus a, vient du Père, les disciples sont dans le monde mais ne sont plus du monde, Jésus prie le Père de les garder en son nom, dans sa sainteté, dans sa communion. Cette préoccupation de Jésus pour ses disciples, doit être aussi la nôtre, nous avons à nous comporter en tant qu'enfants de Dieu, à vivre dans la sphère de sa sainteté, à nous soutenir les uns et les autres par la prière, l'encouragement, le service, afin que nous soyons gardés les uns et les autres.

Versets 17 à 23 – Jésus demande au Père de sanctifier ses disciples

1. Que demande Jésus au verset 17 ? Que signifie cela, sanctifier, et quel est l'instrument de cette sanctification ? Quelles dispositions pratiques pouvons-nous prendre pour favoriser la sanctification ?

Au point de vue de l'Ancienne Alliance, la consécration était un fait extérieur, rituel ; dans la nouvelle alliance où tout est spirituel, le siège de la consécration est avant tout le cœur, la volonté du consacré. Jésus en disant : sanctifie-les, demande donc pour eux une volonté entièrement dévouée au bien, c'est-à-dire à Dieu et à son service par conséquent à la tâche que Dieu leur donne à remplir dans le monde. Toutes leurs forces, tous leurs talents, toute leur vie, doivent être marqués du sceau de la consécration à cette grande œuvre, le salut des hommes ; ce qui implique le renoncement à toute satisfaction propre, quelque légitime qu'elle puisse être, l'absence de toute vue intéressée, de toute recherche de soi-même.

.../... la vérité est l'expression adéquate du caractère de Dieu et de sa relation avec nous.

2. Que fait Jésus **vis-à-vis** de ses disciples au verset 18 ?
Jésus envoie ses disciples dans le monde car il les a attirés dans une sphère de vie supérieure à celle du monde.
3. Que fait Jésus **pour** les disciples dans quel but selon le verset 19 ?
4. Pour qui priait Jésus selon le verset 20, dans quel but ?
5. Comment Jésus décrit-il l'unité dont il parle au verset 21 ? Qu'est-ce qui favorise la venue à la foi « du monde », c'est-à-dire de ce qui ne connaissent pas Christ ?
6. Dans quel but, Jésus a-t-il donné aux disciples la gloire que le Père lui a donnée ? De quelle gloire s'agit-il ?

*La gloire de Jésus consiste à être l'objet éternel de l'amour du Père ; la gloire qu'il a communiquée aux fidèles c'est donc d'être devenus par la foi, ce qu'il est par essence, les objets de ce même amour divin.
F. Godet.*

En conclusion :